

精神強化と意識改革を

第三期、ゆるみの時代が来た

働かない改革といじめ防止の法律に救われたのは反会社の社員と急げ者社員である。労働基準監督署や裁判所に戦々恐々として青くなっている指導者よ。教育は知識と技術の修得に終始してはならぬ。教育の原点は学校教育も社員教育も精神強化と意識向上である。振り出しに戻る時が来ている。

経営管理講座 染谷和巳 424

昭和三十年（一九五五）から昭和四十八年（一九七三）までの二十三年間を、日本の高度経済成長期と呼ぶ。

毎年平均約10%の実質経済成長率を達成し、中東戦争によるオイルショック（昭和四十八年十月）により終焉するまで右肩上がりの好況が続いた。

この復興と経済成長の主役は軍隊帰りの三十代四十代の壮年と昭和二十年に兵役年齢に届かなかつた二十代三十代の青年層である。技術と物作りの新興企業が急成長し、それを支える中小企業が林立。こうした会社の社長はみな戦争を体験して生き残った人であり、「二十四時間働けますか」の間に「おう」と答える人であった。繁栄は退廃をもたらす。

昭和五十年代に働き盛りを迎えた二十代三十代の人は祖父母や父母の苦労を見てはいたが、恵まれた環境に溺れた。

人手不足で仕事はいくらでもあつた。人手不足なので会社は毎年給料を5%、10%上げた。若手社員は仕事の実績を上げない

ジヤー時代が到来。優雅に遊ぶこの価値が上昇した。

社員はきつい仕事から逃げた。ノルマのある営業の仕事は「高給」を謳つて募集しても人が来ない。来てもすぐ音をあげて消えていく。営業だけでなく長時間勤務重労働の建設会社や運送会社は人の確保に苦しんだ。

第一期のゆるみの時代である。経営陣は戦前戦中派である。鍛えられた体と強い精神の持ち主である。

社員にもそれを求める。求められた社員はさつさと逃げる。「楽」に慣れた苦労知らずである。職場はいくらでもある。

新聞の募集欄は毎日二ページに渡り大企業から小企業まで社員を募集し、職業安定所には「求人のカードが積まれていた。人が定着しない。人が育たない。

合宿型研修から通学型研修へ

指導者が指導力を發揮する時

渡辺利夫が「正論」（産経新聞三月二十二日）で言う。

「国内政治の随分と小ぶりな問題に浮き身をやつしているのがわが日本の指導者群である。福沢が心底嫌悪した『日本の景況』とは、こんな風景だったのではないか」と電話で、令和四年（二〇二二）に施工された。

これと併行して、武漢ウイルスの新型伝染病が流行し、外出の自粛を理解して強い精神と高い意識を持つ民を指導育成した。これに会社の指導者にとって省力化やA.I.（人工知能）は小さい問題である。大問題はゆるんだ社風と精神を鍛え直し意識を高める道を追求する研修であれば。

いて嬉し涙を流す。

この研修を採用した会社の多く

が、強い社員を要する強い会社になつて成長した。

昭和五十年代後半から平成三年

まで日本はバブル景気に湧いた。バブルがはじけて多くの会社が倒産して、潰れない会社も青くなつた。

社員が一丸になつて会社を建て直さなければならない。

しかしバブル崩壊後に部課長になつた人は部下を指導することができなかつた。部下は仲間であり友だちであり、その人格を尊重して、上から一方的に命令などしてはならない。厳しく注意したり叱つたりしてはならない。

第二期のゆるみの時代である。

社長から部下を育てる、指導しろと言われるが、部下は学校の過労による自殺事件から始まつた。

それは平成二十七年（二〇一五）十二月末の電通の新人女性社員の過労による自殺事件から始まつた。

翌年春、働き方改革法が審議され成立。令和元年（二〇一九）

からのユーチャーがこの流れに迎合して、研修をやめていった。

アイウイルは令和二年「有言実行研修」令和四年「ナンバー2養成研修」、令和五年「アップステップ研修」を開発しスタートした。

いずれも朝九時十時から夕方四時五時までの通学型研修である。

それを月一回一年間十二回行う。

有言実行研修は会社の会議室など

で、ナンバー2養成研修やアップ

代が来ている。

ある会社。社長が外へ出ない営業マンに「アポを取つて訪問しろ」と言うと営業マンはウツ病の診断書を持ってきて「自分のペースでやらせてくれ」と答えた。

機械を操作するベテランに手抜きの危険作業を叱ると、翌日奥さんから「パワハラ防止法」と電話。「長年勤行させません」と電話。「長年勤めている五十歳近い男ですよ。辞めてもいいが、電話くらい自分で

会社の指導者にとって省力化やA.I.（人工知能）は小さい問題である。大問題はゆるんだ社風と精神を鍛え直し意識を高める道を追

は嘆いた。

勤勉は死んだ。働くことが許される。残業時間が制限され収入が減った。その収入減は副業（アルバイト）で補つてよいという奇妙な法律までできた。会社の方針やユニオンに訴える。ダメ社員が法律に守られて胸を張る……。

アイウイルの合宿研修に参加した社員が、朝六時から夜九時まで拘束された。残業手当を出してくればと言つてくる。参加する人はまだいい。自分の意思に反して強制的に行きませんと拒否する。この社員の意を上司は変えられない。

六ヵ月間管理者能力養成研修の参加者は以前と比べ半減した。三分の一になつた。

合宿による厳しい研修は、いくら効果があつても「プラック研修」と見做され敬遠された。以前からのユーチャーがこの流れに迎合して、研修をやめていった。

アイウイルは令和二年「有言実行研修」令和四年「ナンバー2養成研修」、令和五年「アップステップ研修」を開発しスタートした。

株価が上がろうと大企業が給料を大幅に上げようと、日本の社会が退廃と没落の「世紀末」を迎えようとしているのは確実である。

人間学のまじめな雑誌を出している出版社の社長は「このままで日本はだめになる」と本気で憂いている。だがこの社長にしても解消したか。アイウイルは延命に成功したが、ゆるみは悪化の一途をたどつている。

これによつて第三期のゆるみはになり期間も三日四日と短いものになつていている。アイウイルも同様に一世を風靡した山の中の刑務所風の研修も訓練式から講義式になり期間も三日四日と短いものになつた。

六ヵ月間管理者能力養成研修の参加者は以前と比べ半減した。三分の一になつた。

実際この本を読んで意識と行動を変えて優れた指導者になつた人は多い。著者の元には感謝の手紙が束になつていて。「何でも平等」の民主派は苦々しい思いだつたろうが、途方に暮れていた管理者層には救いであった。

針にしたのであつた。

実際にこの本を読んで意識と行動を変えて優れた指導者になつた人は多い。著者の元には感謝の手紙が束になつていて。「何でも平等」の民主派は苦々しい思いだつたろうが、途方に暮れていた管理者層には救いであった。

針にしたのであつた。